
27.4.2022

Die FRAKTION – PARTEI, DiB, Huhn

David Hildner

Dr. med. Sara Cristina da Piedade Gomes

Samantha Hilsdorf

E-Mail Fraktionsvorsitzender: kontakt@fraktion-tuebingen.de

Bericht über Sanierung des Epplehauses

● Die Verwaltung soll dem Gemeinderat berichten, wie konkret eine Sanierung des Epple

Hauses mit dem Ziel der Barrierefreiheit und Energieeffizienz zu realisieren ist. Es sollen

uns Kosten, Dauer und Planungskosten und mögliche Zeitplan mitgeteilt werden.

Begründung

Aktuell erfolgt im Epplehaus die Erschließung vom Straßenniveau über mehrere Treppen ins

Erdgeschoss und von dort über weitere Treppen in die Obergeschosse. Für Menschen mit

eingeschränkter Mobilität stellt dies eine Barriere dar. Auch im Inneren des Gebäudes ist die

Barrierefreiheit derzeit nicht gewährleistet. Ein Aufzug ist nicht vorhanden. Das heißt viele

Menschen sind ausgeschlossen von der Teilnahme an Veranstaltungen und Treffen in diesem

selbstverwalteten Jugendhaus. Laut der Vorlage 532a/2019 müsste man mit Kosten im Bereich

von 500.000 € rechnen. Laut dieser Vorlage wären der Anbau eines Aufzugs und die

notwendigen Veränderungen im Innern des Gebäudes wahrscheinlich technisch und baulich

machbar. Es erscheint möglich, das bestehende Fluchttreppenhaus abzureißen und an dieser

Stelle einen Aufzug und eine anders gestaltete Fluchttreppe neu zu erstellen. Im Innern müssten

vorhandene Schwellen abgebaut, Türen verbreitert, ein barrierefreies WC eingebaut und andere

Veränderungen vorgenommen werden.

In den Haushaltsverhandlungen 2022 bestand der Konsens, dass diese Sanierung

schnellstmöglich realisiert werden soll und in Zusammenhang mit einer energetischen Sanierung

des Gebäudes.

Vorlage 525/2022   
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